



**KPÖ-Gemeinderatsklub**

8011 Graz – Rathaus  
Hofgebäude, Zimmer 114–118

Tel.-Nr.: + 43 (0) 316 – 872 2150  
+ 43 (0) 316 – 872 2151  
+ 43 (0) 316 – 872 2152  
+ 43 (0) 316 – 872 2153

Fax: + 43 (0) 316 – 872 2159

E-Mail: [kpoe.klub@stadt.graz.at](mailto:kpoe.klub@stadt.graz.at)

**Gemeinderätin Elke Heinrichs**

Donnerstag, 16. Jänner 2020

## **Anfrage**

### **an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl**

Betrifft: **BlueFox-Sicherheitssystem in der Auster reaktivieren**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

im Rahmen der letzten Behindertenbeiratssitzung am 27. November 2019 wurde u.a. das Thema „Sensor zur Erkennung von Ertrinkenden“ seitens der Vertretung der „Epilepsie Interessensgemeinschaft Österreich“ zur Sprache gebracht.

Laut meiner Informationen wurde im Jahr 2009 das sogenannte BlueFox-Sicherheitssystem einer Schweizer Firma im neuen Auster-Bad in Graz Eggenberg installiert.

Mittels Armbandcomputer überwacht das Sicherheitssystem permanent gefährdete oder behinderte Schwimmer und Schwimmerinnen (herzkranke PatientInnen, an Morbus Parkinson Erkrankte sowie EpileptikerInnen etc.).

Die kranken und behinderten Badegäste, aber auch deren Begleitpersonen (selbst eine kurze Phase der Ablenkung kann schwerwiegende Folgen nach sich ziehen!) gewinnen durch Anwendung der Sensoren mehr Sicherheit und Lebensqualität beim freien Schwimmen, was für die PatientInnen eine deutliche Erleichterung beim Ertragen ihrer schweren Erkrankungen bedeutet.

Seit Anfang Juni 2018 ist des Sicherheitssystems in der Auster jedoch leider nicht mehr in Betrieb. Laut Recherchen bei der Holding Graz Freizeitbetriebe liegen die Ursachen dafür u.a. im technischen und im Wartungsbereich. Es scheint seit geraumer Zeit auch ein Problem personeller Ressourcen zu geben. Den Recherchen zufolge wird ein neu entwickeltes Sicherheitsarmband (Type BlueFox ST1) angeboten, welches autonom und ohne die Installation von Beckensensoren arbeitet.

Ich stelle daher namens des KPÖ-Gemeinderatsklubs an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, folgende

## **Anfrage**

**Bis wann könnte die Auster in Eggenberg wieder mit einem dem neuesten Stand der Technik entsprechenden Sicherheitssystem aufgewertet und ausgerüstet sein?**